

**Zeitschrift:** Neue Wege : Beiträge zu Religion und Sozialismus  
**Herausgeber:** Vereinigung Freundinnen und Freunde der Neuen Wege  
**Band:** 78 (1984)  
**Heft:** 4

**Vereinsnachrichten:** Vereinigung "Freunde der Neuen Wege" : Einladung zur Jahresversammlung 1984 : am Sonntag, 6. Mai 1984

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Vereinigung «Freunde der Neuen Wege»

# Einladung zur Jahresversammlung 1984

Am Sonntag, 6. Mai 1984

im Kurhaus Zürichberg, Orellistrasse 21, 8044 Zürich (erreichbar mit Tramlinie 5, unweit der Endstation «Friedhof Fluntern»)

Ab 9 Uhr Morgenkaffee  
9.30 Uhr Diskussion zum Thema

## Vom Umgang mit den neuen Medien

Wir alle sind herausgefordert durch die neuen Medien: vom Satellitenfernsehen bis zum Videotext und vom alternativen Lokalradio bis zum «Kommerz auf Megahertz». Was bleibt noch vom autonomen, freien Menschen und von mitmenschlicher Gemeinschaft, wenn die Kommunikation immer mehr durch elektronische Medien gesteuert wird? Wie steht es um die Medienfreiheit? Welche Interessen bestimmen die Botschaft, die uns die Medien vermitteln? Gibt es noch einen vernünftigen Umgang mit den neuen Medien, eine Art von «Medienökologie»?

Wir freuen uns, zwei Referenten und eine Referentin ankündigen zu dürfen, die sich von Berufs wegen mit diesen Fragen beschäftigen:

- **Matthias Loretan**, Publizistischer Mitarbeiter der Arbeitsstelle für Radio und Fernsehen sowie Redaktor beim ZOOM-Filmberater. Er wird in einem einleitenden Referat über **sozial-ethische Probleme** sprechen, die sich uns heute im Zusammenhang mit den neuen Medien stellen.
- **Manfred Züfle**, den Leserinnen und Lesern der «Neuen Wege» bekannt als Mitarbeiter unserer Zeitschrift, wird sich in einem ersten Votum mit den neuen Medien aus der **Sicht des Schriftstellers**, des im Wort Engagierten, der Sprache und der Kommunikation Verpflichteten befassen.
- **Toya Maissen**, Redaktorin an der «Basler AZ» und Redaktorin der «Roten Revue», plädiert in einem zweiten Votum für die **Zukunft des gedruckten Wortes** im Dienste der Arbeiterbewegung und der neuen sozialen Bewegungen.

Nach der Diskussion besteht Gelegenheit zum **Mittagessen** im Kurhaus Zürichberg.

14 Uhr

## Geschäftlicher Teil

mit den Traktanden

1. Protokoll der Jahresversammlung 1983
2. Jahresbericht des Präsidenten
3. Jahresrechnung und Bericht der Revisoren
4. Aussprache mit dem Redaktor und der Redaktionskommission
5. Wahl eines neuen Präsidenten und Wahlen des Vorstandes, der Revisoren, der Redaktion sowie der Redaktionskommission
6. Verschiedenes

Diese Einladung richtet sich auch an unsere **Leserinnen und Leser**, die nicht Mitglieder der Vereinigung «Freunde der Neuen Wege» sind.  
Der Präsident: Arnold Zürcher